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Elternforum 
 
 
 
 
 
Protokoll Sitzung vom 01.03.2023 
 
Anwesend Schulleitung: Wolfgang Waeber mit und Elternrat: Corine Junod, , Denise de Matos, 

Valerie Genoud; Melanie Aeberhard Waeber, Nathalie Buchs, Lavinia Niederhäuser 
SCEPM 
Keine Vertretung der Elternrates école du Schönberg  

Entschuldigt Esther Hiber, Anna Lasserre, Sandra Palli, Nadine Schouwey 
Protokoll Melanie Aeberhard Waeber 
 

1. Begrüssung und Vorstellungsrunde  Alle 

2. Letztes Protokoll wurde angenommen M. Aeberhard 

3. Informationen von der Schulleitung 
• Informationen zur neuen Internetseite 
• Info zu Schulsozialarbeiterin an der Schule und ihren Aufgaben 
• Informationen auch zur neuen Schulpflegefachfrau, die Anfragen zu 

Pflege und körperliche Beschwerden zum Beispiel Läuse, Warzen, 
Multisport etc. bearbeitet 

W. Waeber 

4. Organisatorisches  
• Nachfolge Alois im Städtischen Elternrat: Melanie Aeberhard Waeber 

übernimmt die Nachfolge 

Eltern 

5. Info-Veranstaltung zum Thema Medien  
• Schule-Elternhaus führt Anfang Schuljahr einen Vortrag zum Thema 

Sicherheit für Kinder im Internet durch, entsprechend macht ein paral-
leles Angebot in der Schönbergschule keinen Sinn. Das Elternforum 
entschliesst daher keinen Anlass zum Thema durchzuführen, aber für 
den Vortrag von Schule Elternhaus kräftig Werbung zu machen. (An-
lass am 4.10.2023, 19:30 Saal Rossier, Bürgerspital Freiburg) 

• Zusätzlich möchte das Elternforum zur Abgabe an die Eltern ein In-
foblatt von REPER zur Verfügung stellen für die Lehrer zur Abgabe an 
Eltern 

• Ausserdem möchte das Elternforum an Schlüsselstellen ein Poster 
aufhängen von Reper => gemäss Wolfgang Waeber wäre dies bei der 
Turnhalle möglich => Valerie organisiert Plakate für Herrn Waeber in 
DE/FR 

Eltern 

 
Hinweis: 
Wir suchen noch Mitglieder für das Elternforum! 
Interessiert? dann schreiben sie eine E-Mail an  
elternforumschoenberg@gmail.com 
 
Die Schule leitet die Emailadresse der Eltern zum 
Zweck der Weiterleitung von Information an den 
Elternforum weiter. Wenn sie dies nicht möchten, 
melden Sie sich bei der Lehrperson oder der 
Schulleitung 
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6. Weiterleiten der Information des Elternrates an die Eltern  
• Das Elternforum hat keinen Zugang zu den Emailadressen der Eltern, 

eine entsprechende Anfrage konnte nicht umgesetzt werden 
• Die Gemeinde wird Klapp auf Schuljahr 2023/2024 einführen zur 

Kommunikation mit den Eltern 
• Wolfgang Waeber nimmt eine informelle Lösung per Regulären Ver-

sand in die Hand in der Zwischenzeit, bis Klapp zur Verfügung steht 

Wolfgang Waeber 

1. Diversität im Elternforum – Austausch mit Larissa Lochmatter 
• SCEPM führt Erstgespräche mit neuen Familien aus anderen Kanto-

nen oder auch andere Ländern. Sie erklären den Eltern das Freiburger 
Schulsystem, wo nötig in Zusammenarbeit mit interkulturellen Dolmet-
scher 

• Elternrat und Schulischer Elternrat sollte ein Thema sein, wir aber an-
gesichts der vielen Themen nicht prioritär behandelt 

• Gemäss Larissa Lochmatter ist grundsätzlich viel Interesse vorhan-
den, vor allem bei Eltern die Deutsch verstehen und sprechen 

• SCEPM gibt die Informationen zu den Elternräten weiter und kann 
gerne auch weitere Kontaktdaten weitergeben 

• Allgemein ist Sichtbarkeit des Elternrats gering, der Elternrat müsste 
präsenter sein an Elternabenden und anderen Anlässen der Schule, 
es fehlt an Werbung 

• Das Elternforum beschliesst daher für Werbemassnahmen einen Flyer 
zu gestalten und zusätzliche Werbemassnahmen zu starten: 

• Abgabe der Flyer an die Lehrpersonen 
• Jedes Mitglied an dem Elternabend 
• Zusätzliche Anlässe wie ein Elternkaffee zum Beispiel am ersten und 

letzten Schultag 
• Zur Umsetzung 
• Grundsätzlich ist jede/r Willkommen, auch wenn es mehrere Vertre-

tungen pro Stufen oder Klasse sind 
• SCEPM könnte Übersetzungen erstellen in mehrere Sprachen bzw, Se 

comprendre  
ð Denis und Corrine erstellen einen Vorschlag 

Eltern und W. Waeber 

2. Informationen und Anträge aus dem französischsprachigen Elternrat 
Keine Vertretung, Ansprechpersonen unbekannt 

--- 

3. Weitere Punkte  

• Warzenkontrolle bei Kindern: Kinder erhalten bei Warzen eine Auffor-
derung diese wegzumachen oder sie müssen Socken tragen, um wei-
terhin ins Schwimmen gehen zu dürfen, vor allem beim freiwilligen 
Schulsport Schwimmen. Aus dem Flyer der Schulärtzlichen Dienstes 
werden Socken oder das Entfernen der Warzen als Empfehlung an die 
Eltern weiter geben nicht als Pflicht. Das Elternforum beschliesst da-
her nochmals an den Schulärztlichen Dienst zu schreiben, um auf die-
sen Zustand hinzuweisen.  

• Schwimmzeiten Nachmittagslektionen, welche die Schulzeiten über-
schreiten: Der Zuständige Verantwortliche für den Schulsport (Herr 
Wicht) hat bestätigt, dass diese Überschreitung ärgerlich sei. Leider 
überschreitet die Anzahl Klassen die freien Plätze und die Vorgaben 
zur Anzahl Lektionen und um die nötige Anzahl der Lektionen einzu-
halten, sei aktuell keine andere Lösung möglich. Deshalb ist es wich-
tig, die Anträge für eine zusätzliche Hallenbad zu unterstützen, damit 
mehr Zeiten für das Schwimmen frei sind. Herr Wicht weisst aber 
nochmals die Schulen darauf hin, möglichst nur die grösseren Schul-

Alle 
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klassen auf diese Zeiten zu legen. Weiter werden alle Sportlehrer des 
freiwilligen Schulsports darauf hingewiesen, wenn Kinder zu spät in 
den Schulsport kommen. =>Wolfgang Waeber weist darauf hin, dass 
die Elternräte auch weniger Lektionen fordern können, um dieser 
Überschreitungen zu überschreiten. Das Elternforum nimmt das The-
ma in den städtischen Elternrat unternimmt aber weiter keine konkre-
ten Schritte 

• Sexualkunde: leider gibt es aktuell keine Sexualkunde für die 4h oder 
5h, ob dieses Thema auch wichtig in diesen Stufen wäre. => Antwort 
Wolfgang Waeber: Die Sexualkunde wird von der Gemeinde bezahlt 
und organisiert, für zusätzliche Stunden müsst die Gemeinde am bes-
ten über den städtischen Elternrat angefragt werden. 

• Sichere Schulwege: Wir haben an der Umfrage teilgenommen, aber 
bisher gab es keine Antwort => Wolfgang Waeber: Bitte hierfür direkt 
bei der Schule anfragen 

4.  Informationen aus dem städtischen Elternrat 

• Keine Infos 

Alois Passaplan 

5. Informationen zu Schule & Elternhaus 
• Siehe direkt Internetseite: Jahresprogramm Schule & Elternhaus 

Freiburg - Schule und Elternhaus S&E Schweiz (schule-
elternhaus.ch). 

Denise Dos Matos 

6. Varia  

• Keine 

Alle 

7. Nächste Sitzung:  

• 24.05.2023 /19h30/20h00 Sitzungszimmer Lehrer  

 

 


